

ANUNCIOS

Línea del cuerpo siete en cuarta plana, 40 céntimos de peseta.

REDACCION, ADMINISTRACION, IMPRENTA: O'DONNELL, 8 APARTADO 282

EL RADICAL

Diario Republicano

SUSCRIPCION MADRID: Mes, 1,50 pesetas.

FUNDADOR-GERENTE ALEJANDRO LEROUX Y GARCIA TELEFONO 1.321

LA TENIDA D

DATO, JEFE

Se celebró, por fin, el acto de la toma del cargo de presidente del Círculo Conservador, á beneficio de Sr. Dato.

Al producirse el acto, el Sr. Dato, que había producido gran expectación al discurso del Sr. González Bada.

No debe pensar lo mismo el Sr. Sánchez Toca. El gran contestista, tuvo ayer la humorada de mostrarse diáfano en la ambigüedad.

También el Sr. Dato, como el Sr. Sánchez Toca, habló de la neutralidad.

No tenía grandes deseos el nuevo presidente del Senado, de proclamar la jefatura del Sr. Dato.

Consejo de ministros

A la entrada

El Consejo se constituyó á las diez y cuarto. Casi todos los ministros hicieron en su conversación con los periodistas, alusiones al acto de la tarde, mostrándose complacidos en extremo.

ne de la suya el Sr. Besada, estuvo en desacuerdo con el presidente del Senado.

Para el Sr. Besada, ha sido el Sr. Dato el ave fenix que ha hecho resurgir de sus cenizas al partido liberal conservador.

Y habló el Sr. Dato. El presidente del Consejo rivalizó en modestia con Sánchez Toca.

Tu beatífica sonrisa; tu placido gesto son, el fiel retrato de la mentira.

La tenida de ayer, no ha afirmado ni un ápice la jefatura de Dato; pero es un estímulo más para la acción revolucionaria.

El ministro de Gracia y Justicia era portador de la ponencia de la Hidráulica de Santillana.

A la salida

Momentos antes de las doce terminó el Consejo. El Sr. Dato manifestó que el ministro de la Guerra había dado cuenta de que el general Primo de Rivera, repuesto de su indisposición, accediendo al ruego del Gobierno, había retirado la dimisión presentada, por motivos de salud.

Fomento.—Subasta para la construcción de los muelles del puerto de Melilla.

Subastas de conservación de carreteras, en las provincias de Barcelona, Logroño, Segovia, Sevilla, Lérida, Málaga y Palencia.

CRONICA

¡ABAJO LA MENTIRA!

En esta tierra: yermo escampio, solar de Don Quijote el visionario, donde los molinos son gigantes y la zafia maritornes pulida y recatada doncella.

¡Mentira! ¡Mentira! ¡Mentira! Todo sois mentira, maligna y despreciable mentira!

¡Tiembla negra ciudad, símbolo odioso del poder pervertido y orgulloso, de la sombría sociedad presente;

¡Tiembla negra ciudad, símbolo odioso del poder pervertido y orgulloso, de la sombría sociedad presente;

¿Qué has hecho? ¿Qué has defendido á los explotados como ofreciste? ¿Has sacudido tu melena de león, como cantaste, en beneficio de la igualdad y de la justicia? ¿No!

Lo que has hecho, ¡ilustre escritor, es poner precio á tu pluma, y sacar á subasta tu cerebro.

¡Cuánta mentira! Porque mentira es tu arrepentimiento, como mentira fué tu exaltación; pero no, no te defendías, capaz eres de hacerte ver lo blanco negro y aún convencerte de que los pájaros maman, porque tú ¡buen pájaro! has mamado y engordado cerdosamente.

Esto dijera Sancho, que tras respirar y poner en orden sus ideas, continuaría de este modo: ¡Y vosotros, hombres escudriñados, que aprovechando la moderna nacional escalas como vulgarmente bandidos los altos puestos para de ellos hacer tienda.

... que á corrompido Japán trasciendes? ¡Y tú, escritor famoso, que haciendo plátano de la rebeldía llegaste á la cúspide, para ya en ella y de sobremesa, dejarte convencer y cantar á lo que antes odiabas?

Ninguna pluma como tu pluma supo burlarse de la fuerza bruta y de los malos jueces, aún puestos cobardemente en papel de fanteoches, y sin embargo, hoy les alabas y les defiendes.

Tu cara angulosa; tu gesto de sátiro, es también retrato de la mentira.

¡Piadosa señora, que sabes compaginar la virtud con el pecado, y vas á la junta de damas habiendo antes ido á la cita del amante, ¿qué has hecho por los pobres? Nada. Vestir la caridad de cintajos y percañinas y hacer de ellos un hábito santo, tras del que se oculta Meñstófeles.

Más dijera Sancho, si Sancho pudiera tomar forma humana y le permitieran subir al tablado en que se representa la tragi-comedia de nuestra vida.

Peró ¡ay! que Sancho está muy muerto y no puede sobrevivir.

Peró yo, en su nombre; con la modestia de mi pluma, pero con la energía de mi valiente corazón me encaro con los representantes de la farsa y les digo:

... huid; huid hasta las guardias de vuestras ambiciones y prejuicios; huid, que la aurora llega y vuestro reino ha terminado. La noche que es el tabardo que os sirve de disfraz, lo rasga el sol.

PALABRAS DE UN SALVAJE

Laméntase de su suerte :: un poeta bohemio ::

Aconsejando paciencia á mi estómago alazán vivo ha diez años del aire, y lo que me restará.

No hay virtud en este mundo; se acabó la caridad, y ya ni declaración quieren los hombres prestar.

De la Hermandad del Sablazo me gradué de oficial; supongo yo que estos grados á nadie le agradarán.

Más mandobles tengo dados que en las guerras contarán; más pediduras que dama; más hurtos que un concejal;

Más muertos llevo enterrados que un galeno matará; más embestidas que un toro; más piruetas que un rufián, y he saltado la ley más que un juez la burlará.

Todos dan los buenos días; pero otra cosa no dan. Su Majestad la Tostada me retiró la amistad; vaya con Dios la señora, que mi amor le pesará, pues no ha de hallar quien mejor la sepa nunca tratar.

Tengo por palacio el cielo; por lecho tengo un diván, y estoy llenando de pijos á toda la cristiandad.

Es mi norte y mi bandera hablar de todos muy mal; á ver si muero de un golpe, y acaban con mi hambre ya.

Luis ASTRANA MARIN

Los conjuncionistas

Reunido anoche el Comité Nacional de Conjunción, acordó ratificar la protesta contra el Gobierno, formulada á raíz de la clausura de Cortes.

En vista de las declaraciones con que los Sres. Dato y Sánchez Guerra, han acogido los acuerdos de la reunión de los jefes de las minorías, que prueban la escasa importancia concedida á aquellos, convinieron los reunidos en celebrar actos en Madrid y provincias, para protestar de la actitud del Gobierno.

HISTORIA Y DETALLES

El plan jesuita

Cumplo mi promesa de entrar en detalles, por cierto interesantes, sobre el plan carlista en la Restauración; sobre el punto adonde se quiso y de nuevo se quiere llevarnos.

Cánovas y Sagasta, con todo y ser unos fríos y calculistas detentadores de libertades, entregados al clericalismo, no inspiraban á éste bastante confianza; el primero menos que el segundo; pero muerto el trágicamente ¡oh delicia! desapareció el gran estorbo; Sagasta se sometió, aún más: llega á denunciar periódicamente en una etapa dictatorial ¡por ofensas á Carlos VII! Nákens fué testigo y víctima, y todo el liberalismo dinástico le sigue en tal claudicación ignominiosa.

Los jesuitas creen llegado su hora con la Regencia. Ya Maura está ganado; Silvela, que se entregó por ambición de sustituir á Cánovas, ocupa su puesto y proclama el vaticianismo; el desastre nacional se ve que no trae consecuencias de indignación en las masas; han recibido aquella proclamación, indiferentes; la Prensa está muda; el republicanismo, dividido, agudado su vino por los Salmerón, Azcarate, Muro y demás santonces del evolucionismo (otra forma de entregarse), y Silvela puede decir, no sabemos si con dolor ó con alegría, que ésta es una nación sin pulso, lo que se desea (por más que á él mismo intentó lyncharlo un día el pueblo en plena calle de Alcalá, y á duras penas logró librar el pellejo refugiándose, acobardado, allí cerca, en el Hotel de Roma); todo iba á maravilla.

De intento, por orden del Vaticano, surge entonces el llamado regionalismo, que lleva en su seno separatista la solidaridad, planeada por el jesuita padre Vicent. Era un designio de castrar nacionales energías, dividiendo españoles, mediante arcaicas olvidadas rivalidades; encimando el campo republicano, y aun el liberal; había que debilitar á la nación, ya postrada por la desastrosa guerra de Cuba y por la de Norte América, ambas obra clerical. La hora de la reacción había llegado.

En las cumbres, una corte de mujeres y de niños dominada por el jesuita Montaña; en las regiones oficiales, ni un solo hombre de valía, y en la familia liberal, transfugas, vendidos, convenidos, algunos acobardados; los prestigiosos, casi solos, y una masa atónita, extraviada, engañada, impotente, viéndose sin caudillos. En 1900, el carlismo hizo un simulacro de paseo militar en Cataluña, para robustecer el plan clerical, dando pretexto á este eterno ardid alfonsino: «Hay que evitar una guerra civil; el catolicismo cuenta aquí con grandes fuerzas!»

Recuerdo todo esto, porque no teniendo en cuenta, no hay manera de formar juicio sobre aquella situación, causa de las que se sucedieron y de la presente; fué un momento muy transcendental. ¡Qué pocos se dieron cuenta de su gravedad enorme!

Fernando MORA

Y bien; ¿cómo se quería ir al fin? ¡Qué ideal concreto se desarrollaba! Simplemente una copia de la Bélgica de entonces, juzgada por el partido católico, el que aún estaba en el poder al comienzo de la presente guerra.

Crear un partido católico muy fuerte, compuesto del carlismo y de la extrema derecha de la conservadora; más otro, que iba á llamarse conservador, formado por los canovistas (turbanistas), el Silvelismo (Dato y congéneres) y las extremas derechas de los liberales dinásticos (Gamazo y Maura...)

El liberalismo, aun el más juicioso, excluido completamente. La palabra liberal no había de figurar ya en la monarquía española para nada; el partido conservador se apresuró á borrarla de su título.

Así, pues, gobernaría el partido católico, por etapas de quince á veinte años ó más, como en Bélgica, y el conservador, en breves descansos de aquél, sin rectificarlo, sin crear él nada, igualmente reaccionario; pero dando apariencias de turno constitucional y de ilusorios cambios de postura. Silvela habría sido su jefe, hasta que Maura lo destronara. A la cabeza del partido católico... ¡Necedad con los Pidales y Polavieja en clase de espadas espanta pájaros; Azcárraga lo sería de los conservadores.

Y no hay que hacer espavientos. Nótese que el programa, como jesuita, consistía en llevar á la práctica el integristo; que éste ya había absorbido en realidad á los carlistas y los dirigía en la sombra, sin que su masa popular se diera cuenta.

Se contaba con el Ejército, con Austria, y aun con Alemania, parapetos para el caso de un conflicto con Italia por la cuestión pontificia, que se intentaba tocar, y acaso con Francia; por más que se hallaba en difícil trance, por obra del jesuitismo, entonces ocupado en suscitar una segunda guerra francoalemana, la ansiada confederación, al cabo realizada, de la que los ignacionos esperaban mucho y prometían á la Restauración un desquite del desastre.

No se advinieron en chiquitas. Acordado estuvo que Necedad formara Ministerio; nombrados tenía los ministros, y ¡ahora es para reirse! ¡hasta el inquisidor general! de una inquisición sin hogueras, pero con cárceles y poder coercitivo. No exagero, que conozco todo esto muy bien, y vivos se hallan, como Dato y Pey Ordeix, los que de estos enjuagues tuvieron, no noticias, pruebas, y aun podrían presentarlas.

¿Cómo irían las cosas, que Polavieja se asustó; parte del Ejército se alarmó, y al Vaticano le pareció una empresa peligrosísima! Por eso fracasó, y no sé, es probable que alguna Potencia hiciera secretas advertencias, muy parecidas á amenazas. Permite sospecharlo ese odio africano de los carlino-integristas á Inglaterra. Un detalle de gran monta corrobora esta suposición: ¡cuidado con él!

Atemorizada la Regencia ante los Estados Unidos dispuestos á invadirnos por el mar, lo que tal vez habría desbancado la monarquía, hubo de pedir, en su angustia, la intervención de la reina Victoria; pero su hijo Eduardo (luego rey de Inglaterra) y los estadistas británicos, le aconsejaron que no accediera sino á condición de estipular la boda del rey niño, Alfonso XIII, con una princesa de la familia real inglesa. El pacto quedó firmado, y España libre por el Tratado vergonzoso de París, de la invasión yanqui.

Todo esto es del dominio público, aunque hoy olvidado, y explica aquella furia de los neos contra el regio enlace; hoy subsistente; aquel «Battembergo» en el Siglo Futuro, escrito ¡por el padre Coloma! sepan ustedes, de acuerdo con el matrimonio palatino, de él esclavo de la Compañía de Jesús. Era que, muerta ya la reina Victoria, se había legado á caer olvidado el pacto que Inglaterra á su hora, con la seria y terrible puntualidad británica, exhibió, desbaratando el plan jesuita de un enlace con aquellas princesas Intemerata é Immaculata, no recuerdo bien, austríacas, católicas y carlistas; hay que tener todo esto muy presente.

¡Y ahora? Ahora, ante la guerra, que es río revuelto, esperando la victoria de Austria por su unión con Alemania; la derrota de Francia y de Italia, y de Inglaterra misma, los tres grandes obstáculos de la reacción, ésta sostiene el mismo eterno designio: convertirnos en una católica Bélgica bajo la Restauración, y unidas las dos ramas borbónicas; reconocido D. Jaime infante de España, etc.

Los detalles, los mismos. Ahora el jefe del partido católico es Maura; no él solo, porque no inspira absoluta confianza; Mella, Olazabal (el jefe de paja integrista), y algún otro, acaso Ugarte, y por espadón, Echague.

El partido conservador, dirigido por Dato, Besada y demás compinches, para los descansos de uno ó dos años. La catoliquería ha de mandar por quinquenios, cuatro lo menos, y de liberalismo... ni el nombre; la idea de Maura: «De Moret, hoy Romarones, para abajo, todo anarquismo, todo ilegal y perseguible, todo revolución de abajo.»

¡No han notado ustedes este detalle! Véanle. Desde hace dos semanas, el órgano jesuita, «El Debate», se pasa los días gritando, coreado por sus similares: «Romanones, no! ¡La traición de Romanones! ¡Romanones y la masonería! ¡El plan masónico izquierdista! con un calor y un empeño que declaran bastante ¡por sí solos, que ahí duele, que se ve en peligro; aunque Romanones siempre ha dicho que, para él, la monarquía es antes que la Patria y que la Libertad; aunque oye misa, es reaccionario y capaz de todo por el Poder y sus pingües frutos.»

¡Pero el plan...! El plan es ese, y se cree llegada la hora; de liberalismo, ni el nombre; dos partidos de turno: el católico y el conservador, y un constitucionalismo aparente, capa dorada de la píldora integrista-jesuita; ahí se nos lleva, y ya veremos si lo consiguen.

FERRANDEZ

AMOR CRIMINAL

HERVAS, 30.—En los baños de Montemayor, Baldomero Gil, mató á puñaladas á Elena Granados.

Créese que el motivo fué negarse ella á oír los requerimientos amorosos de su matador.

LA GUERRA EUROPEA

Italia en acción

Las fábricas de municiones

ROMA, 30.—Las autoridades militares comunican que todas las fábricas de municiones trabajan día y noche para producir el máximo.

Nueva línea de defensa austriaca

ROMA, 30.—Según la Agencia de la Prensa, el ejército austriaco prepara a toda prisa una nueva línea de defensa sobre el Canso, y otra sobre los Alpes Julianos, que es la primera línea, considerada como inexpugnable, está actualmente en manos de los italianos. El alto mando austriaco concentra actualmente toda su esperanza en el campo atrincherado de Trento.

La toma de Zellenkofel

ROMA, 30.—La toma de Zellenkofel, en los Alpes Cárnicos, al oeste de Monte Croce, es de una gran importancia para los ejércitos italianos. Se eleva á 2.100 metros, y domina, en el Monte Croce, el paso de Zaltellina.

Aeroplano sobre Trieste

ANCONA, 30.—Algunos habitantes de Trieste, llegados á Ancona, dan cuenta de que el jueves, á media noche, la población de Trieste fué despertada por un aeroplano italiano, que lanzó bombas sobre las fábricas metalúrgicas de la Feretra, produciendo graves daños. Los habitantes de Trieste aclamaron al avión.

La situación de los Balcanes

ROMA, 30.—El Gobierno ha celebrado dos Consejos para discutir la situación de los Balcanes.

Las declaraciones de monseñor Gasparri

PARIS, 30.—El periódico «La Liberté», reproduciendo las declaraciones de monseñor Gasparri, dice que se congratularía si, como parece, el conjunto de las declaraciones de la intervención redactada con toda corrección por M. Latapie tuviese feliz resultado para Francia, y tal fué el objeto de la intervención; traer la oficina política del Vaticano á aproximarse en lo que toca á las atrocidades alemanas y las sanciones necesarias á los sentimientos de humanidad del mundo civilizado.

No intervendrá en los Dardanelos

ROMA, 30.—El Gobierno comunica una nota diciendo que el rumor extendido de que el Consejo de ministros se ha ocupado de la eventualidad de mandar una expedición naval y militar italiana á los Dardanelos, carece de fundamento.

La campaña de invierno

PARIS, 30.—De Roma dicen á la Prensa que el Estado Mayor italiano prepara la campaña para el invierno. En breve publicará el Gobierno italiano el «Libro Verde», que apuntará nuevas pruebas contra Austria acerca de su premeditación para la guerra.

En Oriente

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Las atrocidades de los alemanes

PETROGRADO, 29.—El senador Krivtsov, presidente de la Comisión de investigación, completando el comunicado del Estado Mayor general, hace saber al público que la declaración de la «Gaceta de la Alemania del Norte», según la cual los rusos acusaban calumniosamente á las tropas alemanas, de atrocidades y de violación de los acuerdos de las Conferencias de La Haya y de la Convención de Ginebra, no señalando, sistemáticamente, ni la fecha ni el lugar en que esas atrocidades se cometieron, carece de fundamento. La Comisión de investigación ha probado en informaciones oficiales la fecha y el lugar en que se cometieron las siguientes atrocidades, realizadas por las tropas alemanas y austro-húngaras con soldados rusos que cayeron en manos de ellas:

Ha comprobado casos en que los alemanes cortaban á los rusos la lengua y las orejas, les rompían la nariz, remataban los heridos á culatazos ó con las bayonetas ó los quemaban vivos.

Además rociaban las trincheras de un líquido inflamado, que lanzaban contra los rusos, así como se valían de gases asfixiantes.

Han hecho absoluto menosprecio de la institución de la Cruz Roja, porque sobre los lugares donde se ostentaba visiblemente los signos característicos de la Cruz Roja, los aeroplanos arrojaban bombas, hiriendo y matando al personal médico y á los heridos que estaban en las ambulancias.

Los alemanes han arrojado bombas sobre trenes cuyos vagones ostentaban la cruz roja. Han capturado médicos y especialmente hermanas de la Caridad, que fueron maltratadas y hasta violadas.

Han abusado sistemáticamente de la bandera blanca.

Cuando las tropas rusas se acercaban á los soldados enemigos para hacerlos prisioneros, fueron acogidos con fuego de ametralladoras, escondidas detrás de los soldados, después de izar los oficiales la bandera blanca.

Han ultrajado á mujeres y muchachas pacíficas, á presencia de sus maridos y de sus padres.

En las localidades ocupadas por las tropas enemigas, éstas han arrasado y saqueado las propiedades privadas del vecindario pacífico; han cobrado contribuciones en ciudades y aldeas, á pretexto de que los habitantes habían disparado contra las tropas alemanas.

Han internado en Alemania á pacíficos habitantes.

No solamente numerosos obreros, sino otras personas han sido forzadas á servir como soldados en el ejército alemán.

El general Bousaty, mejorado

PETROGRADO, 29.—El general Roussky, vencedor de Lemberg, que estaba gravemente enfermo, se encuentra ya casi bien, y en breve volverá á mandar un grupo de ejércitos rusos.

Fuerzas rusas á Galitzia

BUCAREST, 29.—El ejército ruso, concentrado entre Odessa y Sebastopol, fuerte de 300.000 hombres, está siendo trasladado á Galitzia.

Ha comenzado la formación de otro.

Docientas nuevas baterías rusas

PETROGRADO, 29.—Comenzan á llegar del Extranjero cañones y pertrechos. Se han constituido 200 nuevas baterías.

La situación estratégica

PETROGRADO, 30.—El notable crítico militar Choumsky escribe en el «Birjevia Viedomosti» estas apreciaciones acerca de la situación:

«Una de las causas que han complicado nuestra situación estratégica en un frente tan extenso ha sido la necesidad de cubrir tres regiones: en el centro, la de Varsovia; en el ala izquierda, Lemberg y en la frontera Sud-Oeste, y en el ala derecha las inmediaciones del Báltico, con sus caminos directos á los centros importantes.

De este modo, cualquier choque del adversario era apreciable para nosotros, lo mismo que se produjese en la derecha, en la izquierda ó en el centro.

En estas consideraciones se ha basado el enemigo para preparar sus operaciones de primavera y de verano. Se reducen á varias demostraciones en diversas regiones del inmenso frente oriental, para conseguir impresionar política y moralmente.

Se lanzaban al asalto con ayuda de las reservas de un millón de hombres escondidos en una región principal cualquiera, de donde algunas de nuestras fuerzas habían salido para atender los ataques de otro punto.

Y es muy difícil distinguir una demostración de una operación fundamental.

Las demostraciones en las fronteras de la Bukovina y de la Galitzia oriental (en Zastelchiki), pueden, en cierta medida, considerarse como asaltos de alguna seriedad. No hay que decir que la acción principal del adversario se ejerce en Galitzia. Ha sido preciso estar atentos á Przemysl, que cubre el camino de Varsovia, sin olvidar la Galitzia y la región del Báltico.

Esta situación á esta ventaja á nuestros adversarios, que tienen detrás una gran cortina de tropas, ya en la Prusia oriental, fuertemente defendida, ya en los territorios polacos del Vístula, ya en la Galitzia.

Pero aquí debemos hacer una consideración interesante. Si nuestras operaciones se vían en la necesidad de defender al mismo tiempo la región del Báltico, la de Varsovia y la de la Galitzia, el enemigo estaría «atado» también después de la ocupación de Przemysl. Obligado á defender esta plaza, sus operaciones tienen menos libertad de movimientos.

Hasta ahora, no tenían que defender más que la región de Vístula, donde se hallan los principales caminos que conducen á Berlín. Hoy necesitan defender el Vístula y Przemysl.

Por este motivo, el enemigo está fijo en todo el frente Buzra-Przemysl. Sólo sus flancos están dotados de elasticidad.

Tratan de avanzar por la región del Báltico y por la Galitzia oriental. Pero su centro, como decimos, está paralizado, atado de pies y manos desde la toma de Przemysl.»

EN EL CUARTEL GENERAL

Consejo é ministros, presidido por el zar. PETROGRADO, 30.—Se ha celebrado un importante Consejo de ministros en la tienda imperial del Cuartel general.

Presidió el zar la sesión y estaban presentes el gran duque Nicolás, el presidente del Consejo de ministros, todos los ministros y el general de Infantería Polivanoff.

El moral de los ejércitos rusos

LONDRES, 30.—Comunican desde Petrogrado que cierto testigo de un reciente combate librado en Galitzia refiere numerosos episodios, que demuestran con evidencia que la moral de las tropas rusas no ha sufrido lo más mínimo por la «evacuación» de Lemberg. Si los rusos hubiesen tenido artillería suficiente abieran rechazado fácilmente los ataques de enemigo.

Los críticos militares creen que la situación del ejército moscovita ha mejorado notablemente.

El muro ha sido fortificado y presenta ahora una resistencia energética, mientras que los flancos desarrollan una gran actividad.

Entre los últimos ataques de frente que los austroalemanes han intentado en Bobrka tomar un Cuerpo de ejército.

Sextos ataques se han dirigido realmente contra el flanco derecho ruso en el Dniester, las parancias de éxito no habrán sido serias porque los rusos tenían tomadas todas las medidas necesarias para hacer cara al enemigo.

La próxima gran batalla

LONDRES, 30.—De Petrogrado comunican «Daily Chronicle» que gracias á sus últimas maniobras el ejército ruso ha escapado del peligro de ser separado del ala del Dniester, está en condiciones de resistir compacto la próxima gran batalla.

Las divisiones de refuerzo al Dniester

PETROGRADO, 30.—Asegúranse que dos divisiones alemanas que luchaban en el frente so han sido enviadas al campo de operaciones serio, con objeto de sustituir á las tropas austriacas que fueron retiradas de él para ir á luchar contra los italianos; pero á consecuencia de la derrota del ejército de Lemberg, cerca de Jurnovo, estas divisiones han tenido que ser enviadas á toda prisa nuevamente al Dniester y han tomado parte en el combate del 24 al 27 de este mes en la región de Rodno.

En Francia y Bélgica

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Soldados alemanes desertores

PARIS, 30.—Un periodista francés ha recibido del frente la siguiente carta que publica un periódico:

El número de desertores alemanes auméntan cesar en nuestro sector. Avanzan en pequeños grupos hacia nuestras trincheras (primera línea, gritando «Kamarad, pas kurzt!» En la semana última vino el primero de estos grupos, constituyéndose el primero; se componía de siete hombres. Eran, como se parecía, todos alsacianos, y según manifestaron, estaban ya cansados de servir en el pabellón de los colores alemanos. Un interrogatorio más hábil vino á dar por resultado que tres de ellos eran originarios de Sasburgo; pero los demás eran netamente alsacianos á quienes la permanencia abrumadora en las trincheras y el vivo fuego de nuestra artillería habían desmoralizado. Dieron la menor presión todos los informes que llamamos desear sobre el emplazamiento de baterías alemanas y aseguraron el interés que les interrogaba que entre sus compañeros había muchísimos que deseaban renunciar.

EL RADICAL

MEMOROTECA MUNICIPAL

En el mar

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Combate de varias chalupas inglesas y un submarino alemán. Triunfo de la marina inglesa.

STOKOLMO, 30.—Desde Berlín telegrafían al «Dagens Nyheter, de Stokolmo, lo siguiente:

«El «Berliner Lokai Anzeiger» refiere un combate entre un submarino y cinco grandes chalupas artilladas inglesas, según el relato de la tripulación de un barco de vela holandés.

Se trataba, sin duda, del último combate del submarino alemán «U-14».

El capitán del barco holandés dice que el 5 de Junio por la mañana, muy temprano, vió aparecer de repente un submarino alemán en la superficie del agua; inmediatamente hizo dos disparos contra una chalupa grande de vapor inglesa, que llevaba cañones de 75 milímetros, y con una tripulación de diez marineros ingleses.

La chalupa de vapor dió inmediatamente un síbido. Entonces se vió que llegaban otras cuatro chalupas de la misma clase y artilladas de igual modo.

Las cinco hicieron una descarga contra el submarino, causándole tales desperfectos en la proa, que se vió que ésta se elevaba mientras se hundía la popa.

El submarino pidió al gobierno de inmersión y pudo ser abordado por una de las chalupas.

Después de serios esfuerzos del submarino para volver todo él á la superficie, la tripulación se puso cinturones de salvamento y se arrojó al agua.

Inmediatamente fueron recogidos por los marineros de las chalupas, que los desembarcaron en Peterhead.

Catorce voleros turcos echados á pique por los rusos.

PETROGRADO, 30.—Los buques de guerra rusos del mar Negro persiguieron y echaron á pique 14 veleros turcos procedentes de Rumania, cargados de petróleo y de bencina.

En Inglaterra

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Un discurso de Mr. Asquith

LONDRES, 30.—En el discurso pronunciado por Mr. Asquith en el Guild Hall dijo: «Los gastos ingleses llegan este año á mil millones de libras esterlinas; continuaremos durante meses enteros necesitando tres millones de libras esterlinas diariamente.

El empréstito democrático y va dirigido á todas las clases de la sociedad; todas ellas deben disminuir los gastos y participar en el empréstito.»

Asquith terminó diciendo: «Lucharemos hasta el último céntimo y hasta que se derrame la última gota de sangre.» El ministro Bonar Law demostró que Inglaterra casguó á los aliados el dominio de los mares y les presta su apoyo financiero.

La cifra de los alistamientos muestra que el espíritu guerrero de la nación es mayor que nunca.

Proyecto de empadronamiento

LONDRES, 30.—En la Cámara de los Comunes, el ministro Mr. Long presenta un proyecto de empadronamiento obligatorio de hombres y mujeres de la Gran Bretaña desde la edad de quince años hasta sesenta y cinco, con el fin, no de imponer la disciplina á la clase obrera, sino asegurar el estado de los servicios voluntarios de todas las clases sociales.

Esta tarde se verificó una reunión, presidida por el lord alcalde. Mr. Asquith y Bonar Law se ocuparon en sus discursos del nuevo empréstito de la guerra.

En Montenegro

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Las tropas montenegrinas entran en Escutari

ROMA, 30.—Las tropas montenegrinas han ocupado Alesio, Selac y Temai, entrando en Escutari, donde el general Vechovitch indicó á los consules que tomaban posesión de la población en nombre del rey Nicolás.

En Albania

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los montenegrinos en Albania

PETROGRADO, 30.—El general montenegrino Martinovich ha sido interrogado á su paso para Rusia y ha dicho que las operaciones montenegrinas en Albania han sido iniciadas para garantizar á su país contra una invasión de las hordas albanesas sublevadas á instigación de Austria.

Este objetivo ha sido alcanzado por las tropas montenegrinas.

Sobre la cuestión de concesiones territoriales ha dicho que él no es diplomático y no quiere hablar de cosas que corresponden á las Cancillerías.

No duda que en las próximas Conferencias de la paz se apreciarán debidamente los sacrificios de Montenegro.

En los Aires

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los aviadores franceses

GINEBRA, 30.—Después de una pequeña interrupción, los aviadores franceses han reaparecido nuevamente en el horizonte de Basilea.

El domingo, dos aviadores fueron atacados á su paso por Turinga, y desaparecieron sin lanzar bombas sobre Alsacia.

En Turquía

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

¿Dónde llevaba el revólver?

AMSTERDAM, 30.—Dicen de Berlín que el coronel von Leipzig, agregado militar alemán en Constantinopla, ha fallecido á consecuencia de una caída.

La caída fué causa de que se disparara su revólver, cuya bala alcanzó al oficial en la frente.

INSTRUIR, EDUCAR, PROPAGAR LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS: HE AQUÍ EL CATECISMO REDENTOR

En cuarta plana originales de interés

Información de provincias

(POR TELEGRAMA)

El vapor catalán «Emilia», á repostarse de carbón. ¿Sal para los alemanes?

GIJÓN, 30.—Con el fin de repostarse de carbón, ha llegado el vapor catalán «Emilia». Lleva dirección á Suecia, con cargamento de sal, corriendose el rumor de que es para los alemanes.

Confirma esta creencia el hecho de que el mismo barco hizo recientemente un viaje á Copenhague, cargado de naranja, que no fué desembarcado en territorio dinamarqués, sino que en el puerto fué transportado á un vapor que la condujo á Alemania.

Para poner á flote al vapor «Bermeo»

BILBAO, 30.—Un inspector de la Casa naviera Sota Aznar, á la que pertenece el vapor «Bermeo», embarrancado en la playa inglesa de Duade, ha salido para dicho punto, con objeto de poner á flote el vapor.

Este desplaza 4.110 toneladas, y salió para Middlesbrough, el 15 del actual, con cargamento de carbón.

El rápido de Vinaroz. La máquina averiada

CASTELLÓN, 30.—A consecuencia de la rotura del eje de la máquina, quedó detenido el rápido de Vinaroz, en el kilómetro 76, cerca de Beñicafis.

No ocurrieron desgracias personales. En Castellón quedó detenido el correo de Barcelona.

Las pruebas de artillería del «Alfonso XIII»

FERROL, 30.—A las siete de la tarde estaba dispuesto para salir á navegar y hacer las pruebas de artillería el «Alfonso XIII». Mandará el buque el capitán de navío don Pedro Mercader.

Estas pruebas se hacen para evidenciar la buena instalación de la artillería.

Los ocho cañones de 30 centímetros y los de 20 y 10, ya fueron probados en Inglaterra, Trubia y Plasencia, con excelente éxito.

Cada cañón hará dos disparos. A las pruebas asistirán, representantes, altas personalidades y la Comisión inspectora del Estado, presidida por el general jefe del Arsenal.

HUESCA, 30.—A consecuencia de haber establecido tahonas la Sociedad de Accionistas populares, los panaderos oscenses han rebajado 50 céntimos en el precio de los doce kilogramos.

Los metalúrgicos. La huelga de carajeros

VALENCIA, 30.—Ha terminado el Congreso metalúrgico.

En la sesión celebrada esta tarde se acordó, además de los temas de interés particular para la región, el que el próximo Congreso se celebre en Gijón.

También se procurará la unión del Comité central de metalúrgicos y la Confederación de los mismos.

La huelga que sostienen los obreros carajeros continúa en el mismo estado.

El «Reina Cristina»

CADIZ, 30.—El capitán del trasatlántico «Reina María Cristina» radiografía que el lunes 28 del corriente, á las diez y seis horas, navegaba á 195 millas al norte noroeste de la isla de Flores, sin novedad.

Buque italiano. De arribada forzosa

MALAGA, 30.—A medio día ha fondeado en este puerto, de arribada forzosa, el buque italiano «Ilvo», que navegaba con rumbo á los Estados Unidos, procedente de Baginoli.

Trae una avería importante en las máquinas.

Este buque ha sido construido ex profeso para conducir cargamentos de petróleo. Ahora iba en lastre.

Esperando al «España»

LA CORUNA, 30.—Se espera al acorazado «España», que viene por primera vez.

Se organizan actos en honor de su tripulación.

Se gestiona que permanezca aquí hasta el domingo.

Antes de fondear realizará en alta mar diversos ejercicios. Después marchará á El Ferrol.

Cooperativa Electra Madrid

Acordado por el Consejo de Administración de esta Compañía, en su reunión de esta fecha, el reparto para las acciones del dividendo complementario de los beneficios obtenidos en el último ejercicio, en proporción de un 2 por 100 libre de impuestos, se pone en conocimiento de los señores Accionistas que, desde el día 1 del próximo Julio se procederá á su pago, en Madrid, en la casa de los Sres. Aldama y Compañía, Alcalá, 31, de diez de la mañana á dos de la tarde, y en Bilbao, en el Banco de Vizcaya, contra presentación del cupón número 5, por lo que respecta á las acciones de la serie A., y en las oficinas de esta Compañía, Aduana, 37 á 41, de once á doce y media de la mañana y de cuatro y media á seis de la tarde, por lo relativo á las acciones de la serie B., mediante presentación del correspondiente extracto de inscripción, en que habrá de estamparse el cajetín de pago.

Desde igual fecha se pagará asimismo el cupón número 37 de la emisión de obligaciones de 1896, y el número 55 de las emisiones de 1901 y 1902, procedentes de Chamberi, así como el cupón número 5 de las emitidas en 15 de Mayo de 1914 por esta sociedad, deduciendo en todos estos pagos el 3,30 por 100 por el Impuesto de Utilidades. Dichos cupones se pagarán en las oficinas del Banco de Vizcaya, en Bilbao, y en las de Aldama y Compañía, en Madrid, mediante su presentación en factura por duplicado. Madrid, 25 de Junio de 1915.

El presidente del Consejo de Administración.—El marqués de Aldama.

Catalanes ilustres

En el salón de Ciento, de las Casas Consistoriales, se ha celebrado hoy el acto de colocar en la galería de catalanes ilustres los retratos de la notable poetisa doña María Josefa Masanet, que falleció á mediados del siglo pasado; de D. Ramón Matllé, obrero autor de grandes inventos aplicados al arte textil, y D. Miguel Viada, iniciado y constructor del primer ferrocarril establecido en España de Barcelona á Matarró, e 1818.



EN PROVINCIAS

EN ZAMORA

Toros de Villagodio, para Freg y Torquito
 ZAMORA, 29.—Se han lidiado toros de Villagodio, que resultaron bravos y poderosos.
 Freg muleteó valiente a su primero, y lo mató de una gran estocada. (Ovación.)
 En su segundo muleteó bien y mató con dos estocadas buenas. (Ovación.)
 En su tercero banderilleó superiormente, hizo con la muleta una faena valiente, adornada y artística, y la remata con una superior estocada que mata sin puntilla. (Gran ovación y oreja.)
 Torquito fué toda la tarde el torero elegante y fino de siempre, ejecutando buenas faenas de muleta.
 Mató sus tres toros de otras tantas estocadas, siendo ovacionado y cortando dos orejas.

EN TALAVERA DE LA REINA

TALAVERA DE LA REINA, 29.—Alfaro único matador en la corrida de hoy, ha estado muy bien.
 En el segundo puso banderillas de á cuarta, y dió una gran estocada, que le valió ovación y oreja.
 En los demás, admirablemente.
 El sugestionador Antonio Albarán, ejecutó primorosamente sus experimentos, siendo ovacionado.

EN AVILA

AVILA, 29.—Toros de Sánchez Monje bravísimos.
 Únicamente fué malo el segundo, al que se foguó.
 Enrique Rodríguez, superior y bien. Ovación. Tres orejas.
 Alvarito, mediano en el único que mató.
 El otro le envió á la enfermería, contusionado en la región frontal.
 Samuel Solís, superiorísimo en su primero, en el que hizo una faena adornada y elegante, de torero fino y artista.
 Al matar, dió una estocada superior.
 Fué ovacionado y se le concedió la oreja.
 En el último estuvo bien, breve y valiente, oyendo muchas palmas.

DESDE MURCIA

El gobernador y los periodistas

Conocíamos ya al gobernador de Murcia como torpe, como inepto, como incapaz, no ya de desempeñar el cargo de primera autoridad de una provincia, sino incapaz de ser secretario de cualquier ayuntamiento de pueblo; le conocíamos como déspota y arbitrario, cuando ordenó detener á ingresar en la cárcel á tres inocentes jóvenes, negándose rotundamente y en malas formas á explicar al jefe de los radicales murcianos que con las formas que emplea todo buen caballero así se lo rogó en su despacho; pero no le conocíamos en otro aspecto, del cual se dió á conocer días pasados.
 La Prensa de Madrid ha publicado noticias de la huelga minera de La Unión, que

tiene más importancia de lo que seguramente cree el ministro de la Gobernación. Ilustrado de su desarrollo por los informes que el señor Varela le ha dado.
 El Sr. Varela desconoce el desarrollo de la huelga; ni siquiera se ha tomado la molestia de hacer un viaje para tratar de resolver el conflicto.

Así, nuestro torpe é inepto gobernador, se encontraba en un compromiso cada vez que los redactores representantes de los periódicos diarios acudían al Gobierno civil para adquirir noticias de la huelga. Salía del paso enviando telegramas y cartas del alcalde de La Unión, pero nada más, porque cuando intentaba decir algo de su cacumen, empezaba á echar disparates por su boca, demostrando un desconocimiento absoluto del asunto.

Y el buen D. Fidel estaba ya harto de periodistas hasta la coronilla. Así las cosas, se presentaron en el Gobierno civil los periodistas, pasando recado con el portero para que los recibiera.

El «gallegu», le chilló al portero, diciéndole: «Estos periodistas son unos «follones». «Nu quiero» recibirlos. Que me dejen en paz.

Esta actitud, impropia de todo hombre que oia tener formas sociales, provocó en nuestros compañeros un sentimiento de desprecio de asco, pues el gobernador terminó su frase con una palabrotada que no puedo trasladar las cuartillas.
 Aquella tarde se reunieron los periodistas, acordando no volver al despacho del gobernador de Murcia, mientras ese cargo lo desempeñe el «gallegu».

¿Cuándo nos quitarán de encima esta lapar que nos ha caído?

En los momentos en que el Gobierno estaba en crisis, todos creíamos que con su solución ía aparejada la destitución de D. Fidel, pues suponíamos, como era lógico, que Bugallá dejaría de formar parte del Gabinete, y D. Fidel le faltaría ya la protección de su paisano, sin cuya ayuda estaría hace mucho en su tierra á la sombra de una higuera. Pero nuestras ilusiones se desvanecieron pronto.
 ¿Cuándo nos quitarán de encima á este «ladarrama de Galicia»?

Manuel NAVARRO

DESDE VALENCIA

El «aplech» del Puig

Los hechos han venido á confirmar lo que anticipé. El «aplech» del Puig resultó en su aspecto y en su esencia una fiesta reaccionaria, á la que vi, con satisfacción, no se asoció Valencia, que permaneció indiferente á los manejos de los enemigos de la Libertad.

Como gente, fué un fracaso enorme, pues en Valencia sólo fueron los elementos oficiales y algunos curiosos de los que acuden allá donde hay música y fiesta.

El Puig, que había de verse lleno, apenas si se vió concurrido por algunos, muy pocos vecinos de los numerosos pueblos de la huerta, que se quedaron en casa.

Por la mañana, hubo fiesta religiosa en honor de la Virgen del Puig, la antigua patrona de Valencia y su reino, que fué destronada por los desamparados, y los bestos se cansaron de dar vivas á la Virgen, en buen sentido, se entiende.

En el acto de la tarde hablaron la mayor parte de los oradores en valenciano, dándose el caso de que cuando el arzobispo tuvo que resumir, manifestara que no podía hacerlo porque desconocía el valenciano.

Esto fué muy comentado, si bien, ningún periódico ha dicho de ello una palabra; por cierto, que alguien presente dijo á uno de los organizadores, manifestara al arzobispo que lo propio le ocurría á él cuando iba á decir mira.

Terminó el acto con unas afirmaciones tonas y ridículas, parodia que gastan los catala-

nistas, y con muchos vivas á la Virgen, que es á lo que estamos.

Y la verdad, nosotros hemos de rendirnos á la evidencia, la Virgen del Puig es toda una señora virgen, pues según se dijo, la esculpió el apóstol San Lucas, y unos angeles la trasladaron en volandas desde Jerusalem al Puig, donde la tenían arrinconada, y ahora dará unas cuantas pesetas al cura, que veía que la iglesia se le iba quedando solitaria, pues no es persona del agrado del vecindario.

Esto es todo lo que quedará del «Aplech», pues la restauración del caserón en cuestión estará muchos miles de duros y nada significa su restauración para los altos intereses del arte, pues no puede ser más vulgar su traza, y ello hace suponer que servirá de pretexto para jalear el tópico del valencianismo, que en definitiva se consiga nada.

El fracaso ha sido gordo, y suponemos que el jesuita de levita que lleva la batuta se dará por vencido en esas tonterías jesuíticas regionalistas, ya que Valencia no responde á más sentimientos que á los altos y definitivos del progreso y de la civilización.—El corresponsal, J. Manaut Nogues.

Las diarreas durante el destete de los niños, y en el periodo de la dentición, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

EL AGUA TURBIA

Ante los clamores de la Prensa, se ha decidido por fin el ministro de Fomento á intervenir en las turbias del canal, y creemos que á poner remedio, pues es intolerable lo que está ocurriendo con el agua en Madrid, á ciencia y paciencia del vecindario, que está bebiendo un agua sucia, de sabor nauseabundo, y lo que es peor, de gran perjuicio para la salud pública.

El ministro de Fomento, como decimos, ha dirigido una orden al comisario regio del Canal, Sr. Ferrándiz, en averiguación de las causas de las turbias.

También ha dispuesto el Sr. Ugarte que todos los días se remitan al Laboratorio municipal muestras de las aguas, para analizarlas y averiguar si contienen sustancias nocivas á la salud.

Parece ser que las turbias de estos días obedecen á desprendimientos arcillosos de tierras, producidos por la roturación de unos terrenos contiguos al Canal, pero que no envuelven peligro alguno para la salud del vecindario.

SUCESOS

Robo de una pulsera

En una joyería de la calle de San Bernardo, número 64, entró una cliente de la casa y dejó una pulsera de oro para que la arreglaran, marchándose, no sin antes recomendar que hicieran el arreglo cuanto antes, porque necesitaba la alhaja.

Momentos después, entró en la tienda una señora vestida de negro, y pidió que le enseñaran algunos pares de pendientes para comprar unos, y como no se arreglaban por el precio, abandonó el establecimiento.

Al poco rato el dependiente Alejandro Rico García, fué á recoger la pulsera que había dejado sobre el mostrador, encontrando sólo el sitio.

Y sospechando que la autora del robo no podía ser otra que la señora de luto, denunció el hecho en la Comisaría correspondiente.

Cuatro intoxicadas

Por uno de los médicos de guardia de la Casa de Socorro sucural del distrito del Hospital, fueron curadas de intoxicación Josefina Muñoz Escolano, de cuarenta y ocho años; María Pérez Muñoz, de catorce; Natividad González Muñoz, de veintiséis, hermana de la anterior y un hijo de ésta de dos años, llama-

do Lorenzo Fernández González, siendo el estado de los tres primeros de pronóstico reservado y grave el del último.

La intoxicación fué causada por haber comido queso en malas condiciones, fabricado por ellos mismos.

El hecho ocurrió en una lechería establecida en el paseo de las Delicias, número 49, donde viven todos.

Una mujer ahorcada

En su domicilio, calle de Chincilla, número 5, tercero, se suicidó, ahorcándose con una cuerda que sujetó al montante de la puerta, Marcelina López Sánchez, de cuarenta y tres años.

La desesperada parece que padecía monomanía suicida.

Caidas casuales

En la calle de Isabel la Católica, sufrió una caída casual, la anciana de sesenta y tres años, viuda, Valera Carrasco Tomás, resultando con una herida contusa en la región frontal derecha.

Fuó curada en la Casa de Socorro de Palacio, y trasladada al Hospital de la Princesa. —A causa de un vahido de que fué presa en la calle del Pilar (Guindalera), sufrió una caída casual Fernando Pérez Alcalde, de cincuenta y dos años, viudo, el que se produjo varias heridas en la cabeza.

Fuó curado en la Casa de Socorro sucural del distrito de Buenavista, donde califica ron su estado de pronóstico reservado.

Las víctimas del trabajo

El mozo de los muelles de pequeña velocidad de la estación de Atocha, Víctor Herre Panto, de veintidós años, fué cogido entre los topes de dos vagones, resultando con un contusión en la región abdominal, cuyo estado fué calificado de pronóstico reservado en el Gabinete sanitario de la estación.

Trabajando en el tejedor de Romuald (Prosperidad), se produjo la fractura de la clavícula izquierda el tejero Nicasio de la Heras Villegas, de cincuenta y tres años, e que fué curado en la Casa de Socorro sucural del distrito de Buenavista, calificando su estado de pronóstico reservado.

Ángel Delgado Lorenzo, de cincuenta y siete años, trabajando en unas obras en construcción de la calle de Embajadores, núm. 2, se cayó del andamio, resultando con la fractura del calcáneo derecho, cuya lesión fué calificada de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, siendo después trasladado al Hospital Provincial.

En la calle de Tintorería, fué cogido entre dos carros el carretero Pedro García Ortega, de veintiocho años, al intentar separar el que iba guiando, de otro que avanzaba en sentido contrario, conducido por Pedro Romero.

El atropellado resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Estafa

En la carretera de Aravaca ya petición de José Prieto Gabaldo, de cuarenta y un años, fueron detenidos por un cabo de la Guardia civil tres individuos, llamados Antonio Izcarra, Ricardo Aguado Otero y José Rodríguez Hernández, á los que el José Prieto acusa de haberle estafado 101 pesetas.

Muerte de Machero

Ayer de madrugada falleció repentinamente en La Granja el comisario especial de Policía de la real casa, D. Julián Machero. A la familia del finado enviamos nuestro más sentido pésame.

MOVIMIENTO TEATRAL

Zarzuela.—Ayer ha terminado en este teatro sus largas tareas la compañía lírica que ha venido actuando con general beneplácito, con la zarzuela «Los cascabeles», cuya inspirada partitura ha sido justamente aplaudida quince representaciones consecutivas, y con las dos últimas representaciones de la sin par opereta «Sybill», que se ha contado por llenos rebosantes.

Esta noche, á las nueve y tres cuartos, debutará la notable compañía italiana de ópera ha venido actuando con general beneplácito, con la zarzuela «Los cascabeles», cuya inspirada partitura ha sido justamente aplaudida quince representaciones consecutivas, y con las dos últimas representaciones de la sin par opereta «Sybill», que se ha contado por llenos rebosantes.

Esta noche, á las nueve y tres cuartos, debutará la notable compañía italiana de ópera ha venido actuando con general beneplácito, con la zarzuela «Los cascabeles», cuya inspirada partitura ha sido justamente aplaudida quince representaciones consecutivas, y con las dos últimas representaciones de la sin par opereta «Sybill», que se ha contado por llenos rebosantes.

El público lo comprendió así, y rompió en aplausos varias veces.
 El agradable ambiente de este fresco local, y el programa selecto de cintas, hacen que el teatro de Benavente se vea tan animado como siempre.

ESPECTACULOS PARA HOY

ZARZUELA.—(Debut de la compañía Carraña).—A las nueve y tres cuartos, Eva.

BENAVENTE.—Sección continua de cinematógrafo, de seis á doce y media.—Gran éxito de El secreto de Estado. En breve, grandiosos estrenos.

PALACIO DE PROYECCIONES.—Todos los días cinematógrafo de seis á doce y media.

Durante la noche, las exhibiciones serán en el recreo de verano del mismo cine. Temperatura agradable, gran comodidad, sorprendentes programas, estabilidad deliciosa. Estreno emocionante de la interesante película histórica y de lujosa presentación, titulada Cuando Roma gobernaba, con otras, que por sus interesantes asuntos, contribuyen á un éxito seguro.

ENNA VICTORIA.—Gran sección continua de cinematógrafo.—Sensacionales estrenos. Siempre éxitos. Temperatura agradable.

Precios económicos.

Est. tip. de la S. de P. H.—O'Donnell, 6. Teléfono, núm. 1.321

EL PETROLEO HAHN

es lo mejor para el pelo y se vende en todas las perfumerías, droguerías, casas de novedades, etc... al precio de 4 PESETAS y de 2 PESETAS 50

Agencia general: A. AMBROA. - Claris, 80, BARCELONA

LA MARAVILLA

AGUA MINERAL

DE COSLADA:

Purgante ideal, inmejorable, insuperable. :: Pídense en todas las farmacias.

EL CENTRO
 Plaza del Angel, 6
 Teléfono 979

Gran exposición de muebles de todos los estilos
 Lo más elegante. * Lo más barato

Hay guardamuebles público; el más céntrico, el más económico. Temperatura siempre igual.

ZAMPIRONI

MATA MOSQUITOS Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas. Desconfíase de las imitaciones y falsificaciones. DE VENTA EN TODAS PARTES Agentes en España: J. URIACH Y C.ª—Barcelona

Para buenos impresos, sellos de caucho y placas esmaltadas
Encomienda, n.º 20

CORSES REGULEZ
 Hechos á la medida. Desde los más modestos á los de más lujo.
 9, Bordadores, 9
 Se admiten anuncios.

FUERA CANAS

LA INSTANTANEA Y PERMANENTE PARA RUBIO, CASTAÑO Y NEGRO
 No mancha ni quema, evita la caída y aumenta su desarrollo; puede rizarse el pelo. Frasco, 3 pesetas. Remítase por correo certificado, por 4 pesetas.
 FARMACIA F. GARCERA, PRINCIPE, 13, MADRID
 y principales farmacias, droguerías y perfumerías.
 EN OVIEDO
 Bazar de los Sres. Masaveu y Comp.ª

LA PRENSA. Carmen, 18.
AGENCIA DE ANUNCIOS

Grandes novedades en sombreros, gorras y fantasía para niños

José María Santos
 15, Plaza Mayor, 16
MADRID

Fábrica de sombreros y gorras movida á vapor
 Zabaleta, 15 (Prosperidad)